

Una Imponente Manifestación de Duelo fue la Tributada Ayer en el Sepelio del Licenciado

Don Alejandro Alvarado G.

Los Discursos Oficiales y los Funerales

Hace muchos años que en Costa Rica no se veía una manifestación de pesar tan grande sincera y justa como la de ayer. Era la sociedad entera que le rendía tributo al ilustre varón don Alejandro Alvarado García. Era la patria que sacudida por un intenso dolor enarbolaba el pabellón a media asta en señal de duelo, regaba con las flores de sus jardines la tumba del venerado patriarca y, elevaba al Cielo la más ferviente plegaria por el descanso de su espíritu.

Los funerales se verificaron en la S. I. Metropolitana con regia solemnidad. Al acto asistieron los señores: Presidentes de la República, de la Corte Suprema de Justicia, del Congreso, y miembros de los Cuerpos Diplomático y Consular, autoridades civiles y judiciales, magistrados, diputados y numerosísimos particulares.

En el Coro

La orquesta del coro integrada por 20 profesores bajo la dirección de don Roberto Campabadal, estuvo muy lucida. Colaboraron con mucho acierto los cantantes señores Aguilar (don Alejandro) don Ricardo Calderón, don Rafael Solano, don Eladio Valverde, don J. Foglia, doña Zelmira de Capella y las señoritas Luisa Montero y Petra Rosal.

La labor de esos profesores fue muy brillante.

La misa

Se celebró la misa de "Catalany" con la suntuosidad acostumbrada. Ofició el Presbítero don Marcos Evangelista Quirós, ayudado por los Presbíteros don Mariano Zúñiga y don Fermín Boladeras. Una nota muy significativa fue la de haber sido el responso cantado por Monseñor Castro. Las exequias religiosas terminaron a las 10.30 hs.

En la nave central

En la nave Central, cerca del púlpito fue colocado el elegante catafalco que se encontraba cubierto de flores. A ambos lados fueron colocadas filas de sillas ocupadas por las siguientes personas: (Derecha) Señores, Presidente de la República don Julio Acosta, Secretario de Relaciones Exteriores D. José Andrés Coronado, Lic. don Nicolás Oreamuno Presidente de la Corte Suprema de Justicia, don Tomás Soley Sub Secretario de Hacienda, Dr. don Mariano Rodríguez, don Miguel Obregón Secretario de Instrucción Pública, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, don Manuel Antonio Quirós, Dr. don Federico Carlos Alvarado, don Benjamín E. Piza, don Ricardo Fernández Guardia, don Julio E. Piza, don Carlos Collado, don Felipe Herrero, Dr. don Julio Berrocal, Dr. don Constantino Herócia, Dr. don José María Barriónuevo, Dr. don Roberto Quesada, don Francisco Mayorga Rivas, Lic. don Carlos María Jiménez, Lic. don Arturo Volio, Lic. don Rafael Herrera Jenkins, don Valeriano

Fernández, don Julio Díaz Granda, don Santiago Fernández, don Matías Trejos.

Lado izquierdo: Señores, Ministro de Italia, Ministro de España, don Pedro Quartín; Ministro de Colombia, don Faraón Pertuz; Encargado de Negocios de Francia, don Emmanuel Neuville, Ministro de México; don Eduardo Ruiz, don Miguel Cárdenas, Encargado de la Legación de Nicaragua; don René Correa Luna, Encargado de la Legación de Argentina, Conde de Tattenbach, Encargado de Negocios de Alemania; señores Magistrados don Francisco Ross, don Luis Dávila, don José María Vargas, don Benito Serrano; Lic. don Teodoro Picado, Lic. don Efraín Sáenz, Lic. don Ricardo Fournier, don José María Alfaro Cooper, Dr. Mariano Figueres, Lic. don Guillermo Carranza Solís, Lic. don Carlos Orozco y Lic. don Ramón Bustamante.

Desfile

A las 10.30 hs. se terminaron las ceremonias religiosas. El cuerpo del venerado anciano fue conducido en hombros por sus hijos, familiares y amigos.

Discurso del Sr. Secretario de Relaciones Exteriores.

El señor don J. A. Coronado, Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, dijo el siguiente discurso en el atrio de la Iglesia Metropolitana:

SEÑORES:

Tócame en este momento manifestar el profundo dolor que experimenta el Gobierno por la desaparición de uno de los varones que más honran a la República, con el prestigio de sus excelsas virtudes y de su bien dotada capacidad intelectual.

Entre los sucesos que pueden conmover intensamente la apacible vida de los pueblos, ninguno tiene tan hondas repercusiones como la muerte de aquellos hombres representativos, cuya preciosa vida, fecunda en ejemplos de abnegación y patriotismo, hubiera sido consagrada, sin escatimar ninguna de sus actividades, al servicio de sus semejantes. Y el dolor que ocasiona la definitiva ausencia de un ciudadano preclaro, tiene que ser, señores, mucho más hondo, mucho más intenso en un país pequeño como el nuestro, que produce en cantidad limitada los proficuos brotes de su pensamiento. Por eso es que Costa Rica inconsolable llora hoy la muerte del señor Licenciado don Alejandro Alvarado García; y por eso es que el Gobierno, recogiendo aquellos lamentos de los hijos de la Patria, aquí representados por todos los ciudadanos que rodean estos venerados restos, ha querido tributar a ellos, el homenaje a que son acreedores.

El ciudadano que venimos a despedir hoy perteneció a una legión de espíritus superiores, de indomables caracteres. Educado en la histórica Universidad de San Carlos de la República de Guatemala, adquirió allí, al mismo tiempo que los más vastos conocimientos jurídicos, una distinción especial en los modales que pudo armonizarse bien con la exquisita cultura que por herencia recibiera. Recuerdos imprecaderos conservó de aquel severo templo de la Sabiduría, ya que él vio desfilar por sus austeras aulas unos en pos de otros, los más vibrantes y firmes caracteres que dieran prestigio y gloria a la Patria de nuestros mayores. Al regresar a Costa Rica, después de haberse distinguido como uno de los mejores alumnos de la mencionada Universidad, el Primer Magistrado de la República, que lo era entonces el Doctor don José María Castro, lo llamó a colaborar en su Gobierno encomendándole a sus reconocidas aptitudes, las delicadas funciones de la Subsecretaría de Estado en el Despacho de Gobernación. En el Gobierno Pro-

visional del Doctor don Carlos Durán sirvió con gran acierto una Secretaría de Estado; en distintas oportunidades desempeñó también siempre con éxito, varios altos cargos diplomáticos; pero estas últimas actuaciones a que me refiero, si bien es cierto que fueron llevadas a cabo con el mismo celo, con el mismo fervor, que caracterizó los actos todos—así públicos como privados—del Licenciado Alvarado García, también lo es que no trazaron en su vida los detalles más sobresalientes de su distinguida personalidad. Para él, que consagró su vida al servicio de la Patria, fue de todos los departamentos de la Administración Pública el Ramo donde la Justicia se administra, la estrella polar que guiara sus más legítimas aspiraciones y anhelos. Fue el prototipo del Juez recto, nobilísimo e integérrimo. En este aspecto de su vida, entre los varios que concurren a constituir sus hechos ejemplares, el que más justifica el afecto que siente la República por su hijo dilecto. Sí, señores, él fue dotado por la Naturaleza de todas las condiciones que ha de reunir el buen Magistrado, el Magistrado que recuerda aquellos de la Edad de Oro del Derecho, época que irradió en Roma, iluminando todos los confines de la Historia, como si fuese un astro que proyectara perennemente sus resplandores. No estoy haciendo el relato somero de la vida de uno de nuestros grandes políticos, ya que siempre rechazó este calificativo el cumplido caballero, el noble Magistrado a cuya memoria dedico estas frases. Estoy hablando del distinguido jurista, el que mientras hubo navegado en el proceloso mar de esta existencia, fué un ejemplo vivo y perdurable del Juez que viste su toga con la grave y solemne y consciente austeridad, con que de sacerdote lleva las santas reliquias de su religión bendita.

El ciudadano cuya desaparición hoy todos sentimos, subió las gradas del Palacio de Justicia durante cuarenta y cinco años, sin interrupción alguna, sin vacilaciones ni tropiezos. Muchas de las sentencias que exornan las mejores páginas de los anales del Derecho Costarricense, escritas fueron por su mano, que jamás titubeó ante el cumplimiento del deber; esas sentencias están teñidas con los hilos de oro de un pensamiento que supo erguirse altivo, así como el roble enmedio de la selva desafiando todas las inclemencias de la tempestad.

Por eso la Patria agradecida le recuerda en este día de duelo con amor. Hoy la Bandera enluta sus vívidos colores; hoy el Poder Ejecutivo interrumpe sus faenas, para confundir su propio dolor con el dolor de toda la Nación. Es este día oportuno para hacer un nuevo recuerdo de la historia del pueblo que más enseñanzas legara a la humanidad. Los romanos aprendieron a reprimir el dolor que había de causarles la ausencia de sus héroes, la muerte de sus más ilustres ciudadanos. Así lo hicieron, porque para la Gran Urbe que gobierna todavía al mundo por sus leyes, el espíritu de aquellos artífices de pueblos, nunca se alejaba de los altares de la patria, del recinto de los palacios, del santuario de los templos.

Recordemos ahora, esa enseñanza y acompañemos al féretro que lleva los despojos mortales del infatigable ex Magistrado, hasta su última morada, convencidos de que, mientras se mantengan la virtud y la altivez en esta Costa Rica que tanto él amó, su espíritu ha de iluminar con todos sus fulgores los ámbitos de este terruño que se abre amorosamente para recogerlos en su seno.

HE DICHO

Discurso del Lic. Oreamuno

El Lic. don Nicolás Oreamuno, Presidente de la Corte Suprema de Justicia pronunció el discurso siguiente:

SEÑORES:

Raras veces el exterior de un hombre refleja con tanta fidelidad las prendas de un carácter moral. Altivo, sin soberbia, como era altivo, pero benévola, su índole selecta; de hermoso continente como es hermoso su espíritu; fisonomía de perfiles rectos, como fueron rectas las determinaciones de su voluntad; de pulcritud impecable, cual si estuviera exento del polvo del camino, así como fue pura su conciencia; orlada la cabeza de niveles sedas, abrigo noble de la claridad de su entendimiento; sabio sin arrogancia, justo sin crueldad, clemente sin tachables debilidades, veraz sin desabrimiento, leal sin indiscreciones, conjunción espléndida de heterogéneas virtudes, tal el eximio caballero Licenciado don Alejandro Alvarado García de quien venimos a despedirnos con íntima consagración los que hoy representamos la Magistratura Judicial de la República, rogando a la Justicia Divina que reciba con amor a quien ejerció con acierto insuperable los difíciles ministerios de la justicia humana.

Los dones de su talento ilustrado fueron exigidos en los campos de la Política y de la Diplo-

macia las cuales lo apartaron accidentalmente del escaño de Juez austero para ofrecer ameritados servicios a su Patria en esos otros órdenes de actividad donde brilló con prestigios inolvidables. Pero pronto volvió a la elevada misión de sus predilectas aficiones y de sus más doctas capacidades: a la misión de juzgar de los actos y responsabilidades de los hombres, para lo cual contó con un conocimiento perspicuo de los móviles y pasiones que impulsan y combaten al corazón humano; con ese avisado sentido que descubre, entre los renglones, a veces ambíguos, en otras contradictorios, no siempre razonables de la ley, los postulados de una sana equidad; con esa peculiar penetración que puede hacer de la ley, no un molde de piedra de rígidas aplicaciones mecánicas, sino un marco de oro que se ajuste con leal ductilidad a los dictados de una honrada justicia.

La Magistratura Judicial no podía limitarse en este caso a enlutar sus estrados en signo de duelo por la desaparición del Maestro amado y del Juez ejemplar; convocó aquí a los funcionarios de justicia para que pidan inspiraciones, en los desempeños de su responsable cometido, a este espíritu superior; y para que presencien cómo la Historia Patria tiene páginas de gloria para inscribir el nombre de sus egregios servidores.

Discurso del Lic. Oreamuno

El Lic. don Carlos María Jiménez, Presidente del Colegio de Abogados, hizo uso de la palabra para pronunciar la siguiente oración.

SEÑORES:

Al solemne homenaje que los Poderes de la República y el país entero rinden a la memoria del ilustre varón que fue el señor Licenciado don Alejandro Alvarado García, el Colegio de Abogados se asocia intensa y dolorosamente. Hace cinco años, al cumplir cincuenta de haber recibido la investidura profesional, nuestro venerable Decano fue objeto de una consagración académica sin precedentes en Costa Rica, el honor más alto que puede discernir nuestro Colegio, cuando se le nombró Presidente Honorario perpetuo, cabeza visible de la Corporación.

Por la misma época, el Congreso premiaba sus excelentes y dilatados servicios y, mediante un honroso decreto, le permitía descender de la Presidencia del Poder Judicial, y retirarse definitivamente a la serena felicidad de su distinguido hogar.

Aquellos extraordinarios honores que recibiera en vida, y estos póstumos honores, son el merecido galardón de su ejemplar existencia. Fue nuestro ilustre compañero uno de esos valiosos elementos sociales, en quienes, por natural consorcio y raro privilegio, se reúnen, a base de una sólida educación de la voluntad de la inteligencia, las más altas dotes humanas.

Su gallardo continente físico era cabal reflejo de la elevación de su alma, modelada al soplo de grandes y generosos ideales, alimentada por honrosos y constantes estudios en las ciencias jurídicas y sociales y por frecuentes exploraciones en otros campos del saber humano.

Rasgos salientes de su fisonomía moral fueron la firmeza y exactitud en el cumplimiento del deber; una hombría de bien inquebrantable; el cultivo asiduo de su talento; la apacible bondad de su espíritu; la austeridad de sus costumbres; el amor a nuestra noble profesión y una perenne actividad puesta al servicio de la Patria.

Así se explica esa dulce y respetable vida, a cuyo término llegó rodeado de afectos y de honores, con tranquila conciencia, siempre erigida su cabeza, plateada por los años.

En su hogar, centro de cálidos afectos y de acrisoladas virtudes; en sus hijos en quienes se prolongan, brillantes, su bondad y su talento; en sus lides profesionales tan fecundas en legítimos triunfos; en las bregas de la política y en los empeños de la diplomacia cuyas arduas situaciones domina para honra y provecho del país; en la delicada misión de impartir justicia que discreta y sabiamente por tantos lustros desempeñara; en todas las fases de su vida fue, en verdad, señores, un hombre ejemplar.

Mas, para nosotros, los abogados, la estela que a su paso deja por este mundo terrenal es particularmente luminosa. En nuestro Colegio se rinde culto cierto y cariñoso a su grata y venerable memoria. El timbre de sus acciones prestigia a nuestro gremio; el gesto altivo y discreto con que supo llevar su toga immaculada es ejemplo vivo de la dignidad profesional. Los positivos servicios prestados por él a la Corporación de los letrados perduran en nuestra afectuosa gratitud.

El integró la primera Junta de Gobierno del Colegio; en dos períodos sirvió la Presidencia efectiva y durante veintisiete años ocupó con brillo y asiduidad notables, la cátedra de Derecho Civil en nuestra Escuela; en esa tarea de maestro de varias generaciones, no se limitaba a la exposición escueta de la doctrina, sino que, merced a su gran autoridad, inculcaba los pre-

ceptos de la moral profesional, contribuyendo a formar abogados, no sólo sabios, sino probos. Y así como los fulgores de sabiduría y de bondad del prócer siguen iluminando en su ocaso el derrotero de su pueblo, así las lecciones y los bellos ejemplos del togado realzan y abrigantan la nobleza de su gremio.

Así como los astros rutilantes se alejan, inquietos viajeros del inmenso cielo, los hombres sabios y justos tienen su ocaso, pero no mueren.

Vueltas fijamente hacia una inmortal aurora, estas almas privilegiadas y exquisitas, desde los confines de ultratumba, nos miran, nos aman y confortan todavía.

Hacia el Cementerio

El cortejo se inició hacia el Cementerio General. La concurrencia como dijimos, era muy numerosa; manifestación muy patente de la sociedad capitalina fue aquel desfile que fue presidido por el Sr. Presidente Acosta, Lic. don Alejandro Alvarado Q., Lic. don Arturo Volio Jiménez, Lic. don Nicolás Creamuno y el Dr. don Federico Carlos Alvarado.

Entre otros concurrentes anotamos las siguientes personas:

Lic. don Luis Anderson, Lic. don Leonidas Pacheco, Lic. don Alberto Moreno, don Otilio Ulate, Lic. don Juan Rafael Argiuelo, don Rodrigo Soto, Lic. don Albino Villalobos, Coronel don José M. Pinaud, don Roberto Smith, don Guillermo Vargas, don Manuel Salazar, don Fernando Volio, don Moisés Morales, don Narciso Blanco, Dr. don Carlos Durán, General don Jorge Volio, don Juan de Dios Jiménez, don Benjamín Piza, Lic. don Alberto Echandi, Lic. don Claudio González Rucavado, Dr. don Ramón Zelaya, don Luis Jerónimo Bonilla, don Manuel Monge, don Pio Acuña, don León Fernández, Lic. don Luis Castro Saborio, don Manuel Mendiola, Dr. don Mariano Rodríguez, don Rubén Iglesias, Dr. don Julio Berrocal, Lic. don Isaac Zúñiga Montúfar, Dr. don Jorge Lara, Lic. don Fabio Baudrit, Lic. don Marco Tulio Fonseca, don Max Kerper, Lic. don Vidal Quirós, don Ernesto Ortiz, don Tomás Fernández, Lic. don Arturo Sáenz, don Luis García, Lic. don Ernesto Martín, don Teodosio Castro, Dr. don Francisco Segreda, don Enrique Ortiz, Dr. don Francisco Cordero, don Rafael Cañas, don José A. Zeledón, don Rogelio Gólcher, don Asdrúbal Villalobos, don Juan Fco. Montealegre, don Rogelio Sotela y don Fernando Piza.

En el Cementerio

El sepelio se efectuó en el marsoleo de la familia Alvarado Béchec.

La enorme concurrencia después de cumplir tan triste deber, regresó a las 12.30 horas.

Coronas

Prometemos publicar, en nuestro número de mañana la lista de coronas que hubimos de dejarla por exceso de material.

¡LO QUE USTED NECESITA!

Vendo, compro y alquilo propiedades

AARON ASCH

25 vs. al Sur del Mercado



Calzado Marca "EL FENIX"
LA MEJOR MARCA DEL PAIS
La más alta novedad en calzado para señoras y caballeros. Renovación constante de modelos.
Avenida Central Este Contiguo a la Botica de Mariano Jiménez. Apartado No. 890

El Progreso de la Democracia en el Continente Americano

Interesante discurso pronunciado por el Dr. Rowe, como Presidente de la Asociación Americana de Ciencias Políticas, en la reunión celebrada en la ciudad de Pittsburg, Estado de Peusylvania

(Conclusión)

Como nuestra propia historia lo ha demostrado, y como efectivamente lo indica la historia de todas las repúblicas del continente americano, a las veces ocurren dilemas políticos que únicamente pueden resolverse mediante una revolución. Por más que condenemos la violencia, y por más que prodiguemos ardorosamente contra el empleo de la fuerza armada en oposición al orden establecido, el hecho de que los cambios sociales, como los que se efectuaron en los Estados Unidos durante la Guerra Civil, en Chile durante la Revolución de 1891, y en México en la revolución de 1910, sobrevienen de profundas conmociones que por lo general son acompañadas de la violencia. Razón tenemos para esperar el advenimiento de la época en que la humanidad para efectuar esos cambios por medio de los procedimientos pacíficos de la evolución constitucional; pero también debemos reconocer el hecho de que no podemos obtener este gran resultado hasta que el mecanismo necesario para adoptar la organización política a las presentes necesidades sociales y económicas funcione con mayor suavidad, de manera que correspondan, en mayor grado que en la actualidad, a las necesidades nacionales.

Otro principio político que la experiencia adquirida durante el último siglo ha demostrado, y que posee una significación profunda y trascendental en nuestra actual situa-

ción internacional, es que las cuallidades que preparan a un pueblo para el gobierno propio, es decir el respeto a la ley, el dominio sobre sí en las cuestiones políticas, el acatamiento al voto de la mayoría, y el deseo de emplear los procedimientos de la discusión antes que la fuerza bruta para efectuar los cambios políticos, no pueden ser impuestos por la fuerza exterior, sino que se adquieren únicamente como resultado de una experiencia más amarga y como consecuencia lógica de un lento y penoso procedimiento educacional.

Ese espíritu misionero, que es base fundamental del pueblo norteamericano, con frecuencia lo hace creer que puede llevar el ideal del orden y gobierno autónomo a regiones menos afortunadas del continente americano, aun cuando para ello tenga que emplearse el contingente militar. Aunque esta forma de gobierno se haya siempre distinguido por un gran espíritu de integridad y habilidad en la ejecución de obras públicas y de otras empresas técnicas, es innegable que ha fracasado notablemente en lo que toca a preparar al pueblo para que pueda asumir las responsabilidades consiguientes al manejo de sus propios asuntos. Esto se debe, en parte a las limitaciones que impone la carrera militar, y en parte a las condiciones bajo las cuales se establecen los gobiernos militares.

Hay todavía otro principio sobre el cual deseo llamar la atención por la gran importancia que reviste para el progreso de la democracia en el Hemisferio Occidental. Actualmente

existe en este continente una serie de irritantes controversias internacionales, que no sólo constituyen una amenaza para la paz del Nuevo Mundo, sino también un verdadero obstáculo para el progreso de los principios democráticos. Casi todas estas cuestiones son disputas fronterizas, heredadas del período colonial. Su existencia ha sido, en verdad, una constante demora para el desenvolvimiento normal de las instituciones republicanas en las Américas. La existencia de estos peligros internacionales ha producido un doble efecto en las instituciones nacionales. En primer lugar, ha desviado la atención del país de los urgentes problemas sociales de cuya solución depende cualquier verdadero adelanto del organismo democrático y, en segundo lugar, ha restado una proporción indebida de la renta nacional para consagrarla a fines navales y militares, en perjuicio de la instrucción, la sanidad, y obras públicas, así como de empresas productivas.

Por hoy no se presenta a las repúblicas americanas ninguna cuestión internacional, en cuanto atañe a sus relaciones entre sí, que no puedan solucionarse fácilmente por los ordenados procedimientos de un tribunal internacional, y hasta tanto que de esta manera se ajusten tales controversias, continuarán ofreciendo un grave obstáculo a la solución de urgentes problemas nacionales, al desarrollo de una opinión pública normal, ilustrada y dominante, así como al mayor prestigio y adelanto de la democracia.



Gabinete Optico Eléctrico
del Dr. ELIAS BLANCO
Especialista en errores de refracción de la vista
Contiguo a la Botica Americana Frente al Siglo Nuevo

Cámara de protección al niño costarricense Invitación para la Procesión de la salud el 15 de Setiembre

Se invita a todos los ciudadanos de buena voluntad a la Procesión de la Salud con que la Escuela Nacional celebrará el Día de la Patria en cada capital de Provincia. En San José la procesión saldrá de la Plaza de la Merced a las 8 de la mañana, hará el mismo recorrido que hizo el desfile el año pasado y se terminará en el Parque Morazán.

En el trayecto se recogerá dinero para ayudar al establecimiento de una Colonia Escolar permanente en los campos de Carago destinada a los escolares débiles de todo el país. Este dinero será administrado por la Cruz Roja.

Se invita a los padres de familia que puedan y cuyos hijos aún no están en la escuela para que los envíen en coche o en automóvil; lo mismo aquellos ciudadanos que tengan facilidad y simpaticen con la idea pueden invitar niños y hacerlos asistir en coche o automóvil a esta parada sanitaria. Sería muy hermoso ver desfilar carros llenos de niños.

Igualmente quedan invitadas las sociedades de beneficencia y las colonias extranjeras, las cuales podrían estar representadas en el desfile por carrozas con flores y niños.

Las personas que no deseen tomar parte siguiendo estas sugerencias pueden dirigirse a la comisión organizadora compuesta por la señorita Ana Rosa Chacón, don Eduardo Garner, don Aquiles Cabezas y don Francisco Meléndez.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma
TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Programas metodológicos

Don Moisés Vincenzi publicará a fines de Noviembre un nuevo libro titulado "Programas Metodológicos".

Esta obra fue iniciada por su autor en Mexico, en los Programas de Castellano que han sido publicados en la "Revista Sparti."

Próximamente publicaremos muy importantes juicios sobre Vincenzi y entre ellos, de personalidades de peso de América y España.

El libro promete ser interesante.



Los brazos, la piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde
cura esta penosa enfermedad
Pidase en las boticas

Strollers!! Este nombre significa BUEN GUSTO porque es el mejor cigarrillo que se importa a Costa Rica. Ofrece UTILIDAD a los vendedores porque es el que da mayor margen de ganancia en sus descuentos al por mayor. El precio de este cigarrillo dada su estupenda calidad, es el más bajo que puede encontrar, adquiriendo por lo consiguiente ECONOMIA.

Agentes, **PIZA E HIJOS**



EL KIPSOL
Preserva y Cura
CATARRO
a la **CABEZA**
GRIPE
TOS
DOSIS
2 a 7 Píldoras al día.
1 Píldora cada hora.
BLANGARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. Pauly & Co. Agentes en Costa Rica: Sasso Hnos

Gran Realización de Calzado
Esquina opuesta al Correo — Casa Oficina de Dr. Max. Fischel —
Desde el 11 del presente se comenzará el remate de **1650 pares de ZAPATOS**
Zapatos para señoras y Niños \$ 5.00
Zapatos para Hombres 6.00

JARDINERIA
"Santa Cecilia"
TELEFONO 535
Calle detrás de La Soledad
La preferida por personas de buen gusto
Elvira de la Guardia y Cia.
También puede dirigir sus ordenes a La Tienda Azul.

Nuevo Colega "La Razón"
En estos días verá la luz de la publicación el primer número del semanario "La Razón" que en la ciudad de Alajuela van a editar unos cuantos jóvenes de la localidad, todos ellos periodistas experimentados o entusiastas cultores de letras. Lo escogido de la redacción nos hace creer en la larga y próspera vida del nuevo semanario. El periódico alajuelense será imparcial e independiente, preocupado, como es natural, por los intereses generales de la ciudad y de la provincia.
Forman el cuerpo de redacción los siguientes jóvenes intelectuales de la ciudad del Erizo: Director: don Gonzalo Sánchez Bonilla, Subdirector, don Ramón Méndez Q., redactores: Miguel González Soto, Lic. Ramon Aguilar Soto, Juan Rodríguez G., y Euclides Chacón Méndez. Se hará cargo de la Administración don Francisco Picado Soto.
Al anunciar la aparición de este nuevo órgano de publicidad le anticipamos nuestro saludo y nuestros deseos de una larga y próspera vida.
Sacos vacíos Grandes para granos se vende regular cantidad en el depósito de Saravia.—150 vs. al Sur ne la Ca.

IMPRESIONES DE VARA BLANCA Aparece un heredero del Gobierno

En la administración del preclaro ciudadano don Cleto González Viquez ex Presidente de nuestra República, fue cuando se construyó por cuenta del Estado la espaciosa Casa del Gobierno de este distrito; que hizo por contrato don Alfonso Pérez, por la suma de... \$ 17,000, más 18 quintales de zinc que regaló el Gobierno.

Como es lógico este Edificio no podía ser construido en una orilla del camino, y entonces don Cleto donó una manzana de los terrenos municipales para plantar esta valiosa casa que presta en la actualidad tan buenos servicios.

Debo declarar que la manzana en referencia no aparece pues un señor llamado Pedro Sáncho la tiene como suya y no quiere ceder este lote que por ley corresponde a este edificio. ¿Habráse visto cosa más ridícula que un edificio público en plena orilla de la calle? Eso es inconcebible casi ridículo!

El señor Gobernador de Heredia don Luis R. Flores es sabedor de lo expuesto, yo en nombre de los moradores de este lugar y principalmente de la Junta de Educación ruego a este culto funcionario que se interese con el señor Ministro del Ramo para que se exija que el ficticio propietario señor Sancho desocupe lo que no le pertenece y menos le corresponde.

Este edificio fue construido para instalar en él la Escuela del lugar y la Oficina Telegráfica y por lo tanto es indispensable el lote mencionado por tres razones: para un campo de ensayos agrícolas y juegos para construir un excusado que es necesario y para hacer venir por medio de una paja de agua, al edificio el agua; pues se carece de ella.

Yo estimaría que el licenciado González Viquez tuviera la fineza de manifestar públicamente si es cierto lo expuesto, para así dar los pasos adelante en este sentido.

El pueblo de Vara Blanca siempre grato con el licenciado don Cleto González Viquez querría oír la última palabra sobre este importante asunto local que es de suma trascendencia para este apartado lugar.

BOSQUE TRISTE

Vara Blanca, 6 de Setiembre de 1922.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Saba o VERBA BUENA
BOTICA ORIENTAL

DOC TOR VARGAS
Médico Osteópata
Trasladó su despacho 100 varas al norte de la Botica Oriental.
Nota: La mayoría de las enfermedades agudas y crónicas son causadas o agravadas por trastornos en la columna vertebral, de lo que no se da cuenta el paciente. El espinazo debiera ser examinado tan a menudo como los dientes.

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

*El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la*

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFERVESCENTE

*El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.*

2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Representantes en Centro América: J. Pauly y Co.—Agentes en Costa Rica: Sasso Nnos

CLUB DE MAQUINAS DE ESCRIBIR

Los que abajo firmamos, **CERTIFICAMOS:**

Que a las once y media a. m. de hoy Domingo 10 de Setiembre se verificó el primer sorteo del Club de Máquinas de Escribir de J. F. Forero & Co., con toda corrección, saliendo favorecido el No. 45.

San José, Setiembre 10 de 1922.

J. Berrocal G., Carlos Durán h., Por Angel Orozco, Félix del Barco, P. Pandolfi F., Ricardo Contreras, R. Schonwoolff, todos socios del CLUB DE MAQUINAS

Es Ud. industrial? NO OLVIDE

que en el Taller Mecánico de LEON ROJAS G., sito 100 varas Norte Pacífico, encontrará maquinarias de toda clase, motores de vapor y gasolina, de todo tamaño, calderas, máquina de sacar arroz, aserraderos de todo tamaño, poleas, etc., todo a precios que no admiten competencia.

La Facultad de Ingeniería aprueba el Código de Minería

Sr Director Gral. de Minería
Ingeniero don Jose Balta P.

Señor:

Tengo el gusto de informar a Ud. que la comisión que nombré para que conociera e informara sobre la Ley de Petróleo y el Código de minería que usted ha elaborado, me informa favorablemente sobre dichos proyectos y los acoge con gran entusiasmo por conceptuarlos muy beneficiosos para el país y además porque pone a los ingenieros nacionales en el rango que les corresponde.

De Ud. muy atento y seguro servidor,

FED. PERALTA

Presidente de la Facultad de Ingeniería

San José, 5 de Setiembre de 1922.

Señor Ingeniero don Federico Peralta, Presidente de la Facultad de Ingeniería P.

Señor:

Oportunamente recibí su comunicación referente a la aprobación por esa Facultad de los proyectos de Código de Minería y de Ley de Petróleo, que he elaborado y que ha enviado el Ejecutivo al Congreso Nacional.

La aprobación de mis trabajos por la distinguida institución que Ud. tan dignamente preside, me honra sobremanera y me alienta para continuar mi labor de organización y fomento de la minería nacional, colocando a los ingenieros costarricenses en la posición preferente que de derecho les corresponde.

Con sentimientos de mi mayor consideración, me es grato suscribirme de Ud. muy atto. y S. S.,

J. BALTA
Director General de
Minería y Petróleo

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer sus liquidaciones antes del día 15 de cada mes.

Las remesas deben hacerse directamente a la Administración.

Las nuevas suscripciones para ser atendidas, deben solicitarse dentro de los cuatro días siguientes al 1º y 15 de cada mes.

Se suplica a los Agentes que tengan saldos atrasados ponerse al día para evitar su remoción.

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes

PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. — Loza de Toda clase — Escobas para patio, extranjeros Cigarrillos «Susini». — Puros habanas y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás



Tiene últimas novedades en telas de fantasía y pieles para el 15 de Setiembre.—Cortador supremo.—Atención al cliente por su propietario GIL

La falta de Sanción

La falta de sanción—han dicho los restauradores—es lo que perjudica a Costa Rica. Y nosotros estaríamos en un todo de acuerdo con ellos; si aplicasen la tan deseada medida a todos los actos censurables de los costarricenses y no se limitaran a reprobar algunas situaciones políticas con tanto apasionamiento que desvirtúan el alto fin de la sanción para convertirla en instrumento de venganza.

Está bien que se coloque en la picota a quienes desde las cimas del Poder—escalado de cualquier manera—lesionaron nuestras libertades y dispusieron de los fondos públicos a su antojo; pero, para que la forma de ejercer sanción sea insospechable, debe esta aplicarse por parejo a todos los pillos, así resulten ser nuestros amigos o copartidarios.

La censura de Catón no nos merece confianza porque si bien es cierto que Catón criticaba algunos vicios de los romanos, en cambio tenía esclavos en su casa, fue siempre aliado de los enemigos del pueblo y en una ocasión saqueó a Chipre.

La crítica debe ser general, porque la corrupción no es sólo en lo político.

En todas las actividades de la sociedad se nota este relajamiento de costumbres y la falta de sanción para los que se apartan del camino recto.

Y las clases más bajas no han escapado a la abyección, porque siempre encuentran apoyo en los superiores. Por ejemplo, un portero del Juzgado, por esa complacencia de los Jefes,—

que muchas veces sólo toman en cuenta la incondicionalidad o el servilismo de sus subalternos,—es ascendido a dirigir una Oficina. En ella se hace indigno de la confianza pública; y con este motivo es expulsado de su puesto por sus superiores, creyendo con ello hacer un servicio a la sociedad; pero en lugar de merecer elogios los dignos funcionarios por este acto de sanción, dos de los principales diarios ponen sus columnas a la orden del empleado en entredicho para que desahogue su bilis contra ellos. Y no falta político que le conceda una carta de recomendación esperando ocupar sus servicios en un futuro próximo.

No hay, pues, verdadera sanción en Costa Rica y mucho menos premio a la virtud. Por el contrario existe un mal mucho mayor que la delincuencia y que consiste en el encubrimiento y el disimulo de las faltas de los demás.

En tales condiciones casi nadie se anima a romper los viejos moldes de complacencia y debilidades. Todos hablan al oído, pero muy pocos son capaces de arrostrar valientemente las consecuencias de una denuncia en favor de la moralidad pública.

Sin embargo, estos hechos no deben desanimarnos para continuar llamando a lo blanco blanco y a lo negro negro, aun cuando nuestra voz sea apagada por el siseo de los prudentes.

LEÓN FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la *Elders & Fiffes Limited*, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores Calamares, Pastores, Ulúa y Toloa de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el Calamares, que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa, con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, julio 22 de 1922.

NO MAS ARRUGAS NI MANCHAS EN LA CARA

Los barros y espinillas desaparecen

Haga una visita a LA FLEUR DE LYS, donde una manicurista competente, por medio de masajes faciales, le hará desaparecer todo lo que pueda afearle su cutis.

Surtido completo de artículos de fantasía, ropa hecha para señoras y niños. Sombreros de última moda, etc. etc.

ALMACEN Av. Central, frente Mercado

LIBRERÍA ESPAÑOLA María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho.—San José.—Apartado 314. — Sucursal en Cartago

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

Radiogramas de ayer

Washington, 12.—Se ha notado una ligera mejoría en la señora del Presidente Harding y los médicos han determinado diferir la operación. El último boletín oficial dice que pasó mala noche y que no ha desaparecido el peligro de una complicación. El presidente se muestra bastante tranquilo. La temperatura de la paciente era en la mañana de hoy de noventa y nueve y dos décimos grados. Fahrenheit. El pulso noventa y la respiración noventa y ocho.

París, 12.—George Clemenceau dijo hoy a los representantes de la prensa en París que piensa hacer un viaje a los Estados Unidos con el objeto principal de predicar la paz, que ha llegado el tiempo que alguien debe hablar por Francia. En su jira piensa pronunciar solamente cuatro discursos y la tiene proyectada para el primero de noviembre.

Vigo, España, 12.—Según los informes oficiales se salvaron todos los pasajeros del vapor alemán "Hammonia" que se fue a pique a ochenta y ocho millas de distancia de Vigo, en viaje a Cuba y México. La causa del desastre no ha podido ser determinada, según informés los capitales de los barcos que recogieron la tripulación.

Smirna, 12.—Llegó el destróyer Lawrence, e inmediatamente desembarcó sesenta marineros para proteger el consulado americano, el teatro y los edificios de la asociación de jóvenes cristianos y la escuela americana.

París, 12.—Un despacho inalámbrico procedente de Atenas dice que está terminada la evacuación de Smirna por el ejército griego.

Chicago, 12.—Se han reunido los representantes de los mecánicos ferrocarrileros huelguistas y se cree que en esa reunión resultará un cambio en la política aun cuando los miembros de la junta han rehusado publicar los detalles de la conferencia, la que durará dos días.

Port au Prince, 12.—El subteniente Walter Hinton quien hace el vuelo de los Estados Unidos al Brasil, recibió nueva máquina para su hidroplano y continuará su viaje el miércoles.

Washington, 12.—El Representante Keller republicano del Estado de Minnesota ha pedido en el Congreso el aprisionamiento del fiscal general, Dangler, por crímenes y otras faltas. Al tomar la votación se acordó pasar el asunto al Comité de Jurisprudencia, tal acto de la opinión de los cabecillas de la huelga representa la terminación de la intervención del gobierno en la huelga ferrocarrilera.

New York, 12.—Se levantó el embarque en todos los carros de los ferrocarriles de las líneas del este para que puedan transportar el carbón.

New York 12.—Babe Ruth hizo dos home runs con las cuales llega un total de treinta y uno.

Londres 12.—La prensa asegura que la delegación británica saldrá para los Estados Unidos a tratar de refundir en una sola, toda la deuda británica.

Washington 12.—El Secretario Demby anuncia que no se cerrarán los astilleros de Charleston para evitar las dificultades que presentaría la baja de tantos individuos el momento actual en que hay tanto personal sin trabajo.

El Capitán de la Guardia Civil se ocupa de laborar el plan de organización

Suponemos ardua y difícil la tarea del pundonoso militar español para adaptar a nuestro ambiente ese recio reglamento, honor del Real Cuerpo establecido en España con tan buenos éxitos.

Pero todo puede lograrse si a sus empeños y buenos deseos ponemos nosotros nuestro grano de arena, ayudando con sanas doctrinas a que ese cuerpo moralizador, de carácter social, forme lumbreras de porvenir en el día de mañana, rectos militares, cumplidos y fieles servidores de la patria perfectamente disciplinados.

El plan de organización será sometido al señor Presidente de la República, quien a su vez lo enviará al Soberano Congreso para su aprobación.

Sabemos, que este importante y trascendental proyecto tendrá el apoyo unánime de la Representación nacional.

Se nos informa que será discutido en estas sesiones extraordinarias.

Tan pronto como conozcamos las bases sobre que descansa el proyecto que contempla la creación del cuerpo benemérito de la Guardia Civil, así como los requisitos necesarios para su ingreso, las daremos a conocer de todos nuestros lectores.

Llegan a Honduras los Delegados de Guatemala

A DIARIO DEL COMERCIO Tegucigalpa 12 Sep. 1922.

Hoy llegaron a esta capital Victor Alonso y Alvaro J. Vázquez, Delegados por Guatemala al Tercer Congreso Centroamericano del Trabajo, que debe reunirse en esta capital el 15 del presente mes.

Salieron esta mañana con destino a Guatemala el Dr. don Juan Angel Arias, Dr. don Filadelfo Huez y su hija Carmelita.

Se aumentó el sueldo a los telefonistas diurnos y nocturnos de esta ciudad. (EL CRONISTA.)

Baile

Mañana habrá un baile en el Club Social de la ciudad de Heredia que dará comienzo a las nueve de la noche. Reina grande entusiasmo entre las jóvenes heredianas y por lo tanto esperamos esté muy concurrido.

Conferencia de minería

Esta noche a las ocho se verificará la tercera conferencia del Ingeniero don José Balta sobre Legislación Minera en el salón de actos de la Escuela de Derecho.

En el Nacional

El viernes entrante con motivo de la Fiesta de la Independencia, habrá un baile de jóvenes a las 2 de la tarde, a beneficio de la Gota de Leche, en el Teatro Nacional.

Enfermos

—Ha restablecido de su dolencia don Eduardo Zamora. Nos alegramos.

—El estado de salud de doña Marta Echeverría v. de Peralta, continuaba siendo ayer tarde de gravedad.

—Continúa mejor de su enfermedad el Lic. don Gerardo Castro, aunque todavía no ha podido asistir a su oficina. Deseamos sea pronta su total mejoría.

Deportivas del DIARIO DEL COMERCIO Crónica del Match Libertad-Alajuela

Dado que La Libertad había empatado con el Herediano en la cancha de Heredia y había ganado al Alajuelense por dos tantos a nada en la Sabana, había mucho entusiasmo por esta partida, que a decir verdad ha sido la más reñida de la temporada que se ha visto en la plaza de Alajuela.

Hizo de Juez don Miguel A. Castro Gamboa, para quien a fuer de cronistas honrados no tenemos sino frases de elogio. Es cierto que dejó pasar por alto uno o dos hands de Bermúdez en el área de castigo de la Libertad y otro de Alfaro en la alajuelense que él no vio y que el público reclamó, pero como el juez ha de castigar lo que ve y no lo que vieron los demás, desde luego no se castigaron esas faltas y mejor estuvo así, pues hay que tomar en cuenta que un punto logrado por un penaltí que las más de las veces se hace sin la menor intención, suele, en ocasiones, inclinar la balanza a uno u otro lado, resultando victorias que no debieran ser tales, y que a la postre no sirven sino para deslucir una partida que como la del domingo resultó preciosa. Por eso, por no castigar esas faltas, y por no haber estado también en sus fallos, vaya mi felicitación para el amigo Castro.

Hecho este preámbulo veamos la partida: La Libertad (negros) ocupaba el Norte, y Alajuela (blancos) el Sur.

Tanto los negros como los blancos están con el ala derecha del ataque desintegrada. La Libertad juega sin Quirce y sin Tabasch. Alajuela juega con González y Chaverri en esa ala, de donde se saca en limpio que no va a haber quien remate las entradas de la izquierda, que dicho sea de paso está floja por no jugar Fournier por motivo muy justificado. Las defensas juegan con pletas, sorprendiéndonos si, la estadia de Aymerich en vez de Tovar en el marco negro.

En general, el juego no fue sino un continuo ataque y contra ataque por ambas partes; mucho empeño de los ataques en burlar las defensas, y mucha seguridad en éstas para rechazar los avances. De tal manera estaba nivelado el juego, y tanto era el ir y venir de la bola, que a esto se debía la imposibilidad en que estaba el juez de seguir el balón en su carrera.

Para poder dar una crónica detallada de los lances interesantes, se necesitaría mucho tiempo y muchas cuartillas y por eso sólo diré de los goals hechos. El primero lo marcó La Libertad, fue un punteo de los que nadie ve, de los que pasan casi sin darse cuenta, un pase rápido de Rivera a Solano, éste a Madrigal que está en el área del goal, y el Macho da un tremendo botellazo a dos pasos de distancia. El público aplaude y viva a la Libertad.

La bola en el centro es sacada por Jorge Luis que avanza combinando con Alfaro pero son parados por Videchi y Tabash. De nuevo la Libertad llega al marco blanco, pero sus defensas nulifican el avance y la bola sale. Saca Gutiérrez, coge Solera J. L. y puntea de una manera firme a un lado del marco; Aymerich que jugó admirablemente se tira a atajar, pero Alfaro varía la trayectoria y la bola entra por el ángulo o puesto sin conseguir nada Aymerich con su esfuerzo. Entre uno y otro punteo no mediaron sino dos minutos de tiempo.

Por La Libertad jugaron bien los medios, especialmente Peralta que nulificó en un 50 por ciento el juego del extremo izquierdo Solera, y Bermúdez que estuvo infatigable y seguro. Aymerich en el marco estuvo sorprendente parando tiros a boca de jarro con mucha seguridad. El ataque hizo lo que pudo pero las defensas blancas estaban insuperables sobreesfuerzo Soto que a juicio de propios y extraños fue quien "mandó la parada" en la cancha. Gutiérrez jugó como el sabe hacerlo cuando no abandona su puesto; los Chavarría admirables, notando con placer que ya Víctor da juego a sus delanteros en vez de dar los tremendos cañonazos sin resultado de antes. Mostacilla en la derecha, y Sibaja en el juego de medios estuvieron magníficos, no así en el de delanteros.

A decir verdad el juego bien pudo ganarlo Alajuela, y no fue sino falta de destreza de Chaverri en el shoot lo que no le dió la victoria, pues le vimos perder 4 bolas preciosas mandadas por Solera y que cogió a dos varas del marco negro, sin lograr otra cosa que perderlas. Por otro lado faltaba "el Krupp del Alajuelense"; el gran Richard, y a Alfaro y los dos Solera que son buenos puntuadores los tenían bien chequeados entre Bermúdez, Peralta, Tabasch y Videche.

CORRESPONSAL

Congreso

A las 15 horas se abrió la sesión. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Formas de decreto

Se aprueban las siguientes:
Proyecto de auxilio por cien mil colones a la Municipalidad de Alajuela, que invertirá por mitades en la terminación del Mercado y construcción de la planta eléctrica.
Autorización al Municipio del Cantón Central de San José para vender, previas formalidades de ley, lotes de terreno en las cercanías de la plaza antigua de ganado

Ley de Seguros

Cortés.—Lee varias observaciones que a la Comisión de Legislación envió el Superintendente de Seguros, don Luis Jerónimo Bonilla, para que sean introducidas en el proyecto de ley que se discute, a fin de que se obtenga la mayor eficiencia por la moralidad del país. Se aprobó el proyecto en tercer debate.

Discusión detallada

Presidente.—Procédase a la discusión en detal.

Se aprobaron los artículos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º

Al discutirse el artículo 7.º en su segundo párrafo que dice: "el asegurador no responde de daños de incendio ocurridos por hechos militares en casos de guerra o por causa de tumultos populares, erupciones, volcanes o temblores de tierra," el representante Herrera Jenkins mociona—siendo aprobada—para que el arreglo pueda quedar a juicio de ambas partes.

Se aprueban los artículos del 8 al 34.

Volio.—Propone que al artículo 35 debe agregarse un párrafo que diga: el asegurado es responsable de los daños que se le ocasiona a los obreros cuando el incendio ocurre en una fábrica o taller donde pierden a causa del siniestro sus armas de trabajo.

Herrera J.—No se adapta la tesis propuesta: No puede obligarse a reconocer a terceros el daño cuando estos ni pagaron su prima y sus objetos no se encuentran estipulados en la póliza.

Volio.—Debe cuidarse todo lo que pertenece a los obreros. No debemos seguir más ese procedimiento, de creer que los incendios son casuales promovidos por un circuito corto todos ellos.

Después que se enriquecen con los incendios, no deben llevarse también lo que es de los obreros. La sesión se levantó a las 17 horas.



Viajeros

Procedente de la Hacienda "La Guaría" llegó doña Albina de Guardia.

—De la ciudad de Cartago estuvo ayer entre nosotros el doctor don Vicente Lachner, Director del Colegio de San Luis Gonzaga.

—Para Turrialba salió don Otto Fernández.

—Regresó de Grecia don Luis Laporace.

—De su hacienda en Alajuela saludamos a don Alfredo Esquivel hijo.

—Procedente de la ciudad de Alajuela, vino ayer don Luis Dobles Segreda, Director del Instituto.

—La señorita Marta Mora Prestinary llegó de Puerto Limón.

—De Orotina estuvo entre nosotros el Ingeniero don Federico Gutiérrez.

—El sábado próximo saldrán para New York el estimable caballerero don Oscar Rohrmoser, su señora esposa doña Elena L. de Rohrmoser y sus encantadoras hijas Lilly y Virginia. Se complace el DIARIO DEL COMERCIO en saludarlos cordialmente y en desearles un feliz viaje.

Del exterior

Por noticias recibidas se sabe entre nosotros que hace tres días llegó a Leipzig, Alemania, la señora del doctor don Vicente Lachner.

En cama

Ayer tarde fue atacado de calenturas el señor Ministro de RR. EE. don José Andrés Coronado, viéndose precisado a tomar cama. Hacemos votos por su restablecimiento.

De Cartago

Con el fin de asistir a los funerales del Lic. don Alejandro Alvarado García, llegó ayer en la mañana de la ciudad de Cartago el señor Arzobispo Doctor Castro.

Conferencia

Hoy tendrá verificativo en la Biblioteca Nacional la conferencia de los miércoles que dicta don José Figuer del Valle. Será a la hora de costumbre, tres y media de la tarde.

Cocinas Eléctricas de dos y cinco huecos
Esquina opuesta al edificio de Correos y Telégrafos; casa del Dr. Fischel

Cigarrillos LIBERTY



La Escuela Mercantil

"Manuel Aragón" festejará a los Prfs. Garnier y González Rucavado

El jueves próximo serán festejados los señores Lic. don Claudio González Rucavado y el Ing. don José Fabio Garnier, profesores de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón".

Profesores de la Legislación Mercantil y de Italiano respectivamente, han logrado, cada uno en su materia, hacer el desarrollo de buena parte del programa de su cargo, sin que por su valiosa colaboración hayan recibido recompensa alguna, pues fue condición los dos pusieron al ofrecer sus servicios a ese centro cultural.

Como un acto de justicia y de cariño, los profesores y alumnos de la "Escuela Manuel Aragón" van a condecorar a esos dos buenos profesores, que han sabido captarse el cariño de sus alumnos y el aprecio unánime de sus compañeros de profesión.

Esta fiesta será desarrollada de acuerdo con el programa elaborado que oportunamente daremos a conocer.

Se desprende de los preparativos que se hacen que la fiesta va estar muy concurrida.

Anticipamos a los señores González Rucavado y Garnier la felicitación sincera por la demostración de cariño de que van a ser objeto.

SOLAR para construcción, se vende en punto inmejorable a 200 vs. al norte del Mercado.—Informes en esta Administración.

Invitación para la Fiesta de la Salud

El Patronato de la Colonia Escolar Permanente, deseoso de que la Fiesta de Salud resulte lo más lucida posible, invita a todas las damas de la capital que tengan sus automóviles a que los lleven con sus niños, y con los amiguitos de ellos, para que desfilen en la Procesión. La comisión encargada de la organización de este desfile la forman la señorita Ana Rosa Chacón y los señores don Eduardo Garnier, don Francisco Meléndez y don Aquiles Cabezas.

El desfile de la procesión cívica "La Salud"

Partirá de la plaza de la Merced el viernes 15 de Setiembre a las 8 de la mañana.

Asistirán las sociedades de Sport, Escuelas y Colegios particulares, Cruz Roja La Juventud, Cruz Roja Costarricense, Escuela Nocturna de Adultos y madres de familia.

El Colegio de Señoritas portará el pabellón Nacional extendido para que todo el público vaya a su paso depositando en la enseña histórica, el óvalo con que contribuye al sostenimiento de la Colonia escolar con carácter de permanente.

Este desfile que lleva en su fondo tan hermosa iniciativa será un acontecimiento plausible por todas las nacionales y extranjeros que contribuirán a su lucimiento y mayor éxito.

JUAN FERNANDEZ MORUA

AUDITOR

Contador Público, Controlador Experto

20 años de experiencia con grandes y pequeños negocios en Costa Rica, New York y Habana

Ofrece su oficina de Contaduría Pública y Auditoría al Comercio y a la Banca, asegurando un servicio moderno, eficaz y

ABSOLUTAMENTE CONFIDENCIAL

Auditorías completas de contabilidades, o investigaciones parciales. Auditoraje de Balances generales, o de cuentas determinadas.

Inspección y examen de toda clase de contabilidades y su reorganización allí donde fuere necesaria o se deseara.

Investigaciones privadas ya sea que existan, se sospechen o se desee tener la seguridad de que no ocurren irregularidades.

Instalación de todo género de contabilidades, desde las más simples hasta las más complicadas, esta bleciendo allí donde fuere indispensable o se deseara, los métodos adecuados de control que deben existir en todo negocio bien administrado.

Consultas profesionales.

Servicio especial en la formación de Sociedades Anónimas y otra clase de Compañías de negocios.

Atención esmerada a reclamaciones y otras dificultades que existieren con firmas extranjeras, contando para ello con responsabilidades de primer orden en New York, Chicago, San Francisco, Habana y otros lugares.

Manejo directo de pequeñas contabilidades y supervisión de contabilidades de importancia.

Dictámenes periciales. Local antes ocupado por el periódico "La Nación".

Apartado 293 - Teléfono 898

MODICOS HONORARIOS

"El servicio del Auditor se paga por sí mismo"

La Cámara de Agricultura

El lunes 18 del corriente se verificará una Asamblea General en el local de esta Institución a las 14 horas.

Tiene por objeto de reorganizar los trabajos de la Cámara, a fin de que la mayoría del gremio de agricultores se interesen por el desarrollo de la riqueza agrícola del país.

Carmen García Cornejo debutará el sábado

Carmen García Cornejo, la afamada soprano de fama mundial, debutará el sábado próximo en el Teatro América de esta capital.

El público espera ansioso este debut.

El "Universo" de Guatemala se expresa así de la eminente artista:

La diva mexicana, señorita Carmen García Cornejo, demostró a la sociedad guatemalteca que allí se congregaba, que es justificado en verdad el título de la primera soprano ligera del mundo, con que fuera bautizada por los grandes críticos mundiales.

Cantó con magistral dominio de la técnica del bello canto, unos cantares mexicanos de los editados por ella en la gran Metrópoli americana, siendo ésta la primera vez que en la ciudad de Guatemala, se ha oído la estilación perfecta de un "folklore" llevado a la categoría de un arte clásica, sin perder el más mínimo detalle típico del alma artista y sentimental de los mexicanos.

Como número clásico cantó el aria y cavalleta de "Traviata" Ah fors e lui", llegando a la máxima perfección del arte lírico en este número. Ceñida completamente al spartito verdiano, supo imprimirle al mismo tiempo toda su poderosa personalidad de artista.

La dicción perfecta aunada a la excepcional voz que posee esta inimitable cantante, fue el deleite supremo de los dilettanti que la oyeron la noche del sábado.

Aplaudida delirantemente bisó varios números dando muestras de una condescendencia muy poco común en los artistas que como la señorita García Cornejo ha llegado ya al más alto pináculo de la fama.

Después de que los grandes críticos han agotado el léxico elogiando a esta exccelsa cantante mexicana, nosotros nos limitamos a rendirle el pleito homenaje de nuestra admiración.

CRONISTA

El Gobierno de Costa Rica comunica a su Ministro residente en Washington la no adhesión al Pacto del Tacoma

Con carácter oficial, nuestra Cancillería transmitió ayer a nuestro ministro en Washington la resolución acordada por el Gobierno de Costa Rica de no adherirse al Pacto suscrito a bordo del Tacoma por los Presidentes de los Estados de Honduras, Guatemala y El Salvador.

Pensiones en la Secretaria de Hacienda

Con motivo de los decretos últimos del Ejecutivo publicado en el Diario Oficial y que todos los órganos de la prensa han reproducido, se han presentado en la Secretaría de Hacienda los expedientes de las siguientes personas que se creen con derecho al goce de pensión.

Son ellas, Vicenta Zumbado, Elisa Ulloa v. de González, Rosa Chaves V. de Granados, Clemencia Carmona V. de Morales, María Espinosa v. de Lizano, Nazario Toledo, Raimundo Quesada, Ricardo Loaiza Monestel, Della González Ulloa, Jovita S. Mora Alpizar y Julia González V. de Chavez.

En cada expediente figura el estado de pobreza de estas personas así como también la de que carecen de bienes inscritos.

La fuga de una Señorita

Señor Director del.

DIARIO DEL COMERCIO Ciudad

Para que se sirva aclarar una gaceta inserta en su estimable Diario de ayer, es que le escribo rogándole, favor que le agradeceré mucho, hacer la aclaración que le pido; ya que el suelto en referencia hiere la honorabilidad de un hogar estimado.

La fuga no se llevó a cabo a altas horas de la noche, fue en pleno día. El raptor, en compañía de dos personas honorables y aprovechando la ausencia de los miembros de la casa efectuó la aventura. Ese mismo día, se presentó ante el cura de Alajuela, y este se negó a unirlos, exigiéndole previamente el consentimiento del padre de la niña, pues esta es menor de edad. Como no pudo cumplir con este requisito indispensable por carecer de él, regresaron el mismo día, y fue depositada en casa estimada de esta capital, en donde actualmente se encuentra, en espera de la resolución del referido padre.

UN AMIGO

Teatro Nacional

GRAN NOTICIA ARTISTICA SOCIAL!

TORTOLA VALENCIA

la genial bailarina, reaparecerá ante nuestro culto público con la función de su Beneficio, el próximo DOMINGO 17

Danzas nuevas, entre ellas

¡¡LA BACANAL!!

Un nuevo y buen empleado

Hemos tenido el placer de ver en los espaciosos y cómodos carros de la Costa Rica Motor Co. como conductor de dicho vehículo, a don Ramón Jiménez antiguo empleado de la honorable casa comercial Niehaus, quien fue llamado por los activos empresarios a ocupar dicho puesto tomando en cuenta los buenos informes que de él han obtenido.

Pudimos observar detenidamente a dicho señor Jiménez en uno de los carros que conducía a la antigua metrópoli con respecto al trato y manera de portarse con los pasajeros y en honor a la verdad debemos manifestar, que dicho señor sabe colocar muy en alto a la empresa, con sus modales y buenas costumbres.

Felicitemos muy sinceramente a la empresa por tan buena adquisición pidiéndoles además se conserve a dicho empleado en su puesto pues los acredita en todo sentido.

CRONISTA AMBULANTE

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Colorantes SUNSET LOS MEJORES

La Policía persigue a una banda de estafadores

Hace algún tiempo que los detectives siguen la pista de varios individuos de conducta sospechosa, que vienen dedicándose a la estafa en gran escala.

Provistos de troqueles y de todos los implementos para la falsificación de monedas de oro, recorren los pueblos del interior, donde con más facilidad encuentran campo para sus fechorías.

Ayer fueron vistos por un particular en momentos en que tomaban en San Pedro de Montes de Oca el tranvía con dirección a la capital, llevando en sacos de mano los materiales que usan para desarrollar con éxito su plan.

Los facinerosos cruzaron en el carro por la avenida central reserándose de que fueran a ser conocidos.

Cuando el particular que los seguía vino a dar cuenta a la secreta, ya los facinerosos se encontraban distantes, pero no por eso se dejaron de perseguir para proceder a su captura.

Uno de los que figuran como jefe técnico de este grupo de bandidos, es un negro extranjero, a quien se le sigue juicio para expulsarlo del territorio.

Con este individuo operan otros sujetos costarricenses de conducta sospechosa.

De Interés a los Delgados que Deseen Engordar

AUMENTARAN DE 3 A 8 KILOS EN POCAS SEMANAS

Hombres y mujeres delgados se alegrarán saber que hoy día la ciencia pone a su alcance una preparación agradable de tomar, en forma de pastillas, con la cual podrán ganar de 3 a 8 kilos de carne sólida y durable en pocas semanas. Esta preparación se llama CARNOL y se puede comprar en las droguerías. Hoy día la ciencia ha descubierto que las personas delgadas no engruesan, por mucho que coman, porque su organismo no asimila los alimentos que recibe, dejándolos pasar sin provecho alguno, como pasa el agua por una canasta. CARNOL es una combinación científica de 7 de los más poderosos y eficaces ingredientes para producir carnes, de que dispone la química moderna, y hace que las personas delgadas no desperdicien sus alimentos, sino que retengan una buena parte de ellos para convertirlos en carne y en grasa o gordura, como los convierte, sin ayuda extraña y en forma natural, el organismo de las personas sanas y robustas.

El aumentar de 3 a 8 kilos en pocas semanas, tomando CARNOL, es una cosa frecuente y aconsejamos a toda persona que desee aumentar sus carnes y redondear su figura, probar el CARNOL sin pérdida de tiempo. Se vende en las siguientes droguerías:

JARDINERIA LA CAMELIA
Teléfono No. 172

Premiada en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO FRANCISCO AVILA
150 vs. al sur de la Iglesia de la Dolorosa SAN JOSE, C. R.



¿Quién puede ver que sufran los niños? ¿Nenes con partes del cuerpo atormentadas por una picazón terrible! ¿Párvulos con costras e hinchazones! ¿Caritas y cuerpecitos de chiquillos desfigurados por enfermedades de la piel?
¿Porqué no evitarlo? A las madres de los niños que sufren, queremos hablarles del Lavol, del maravilloso líquido purificador medicinal, que cicatriza, limpia y cura. La última invención para curar las enfermedades de la piel.
La primera gota complace y refresca a los pequeños. Toda coacción desaparece; la irritación se abrupa, y viene el bienestar. La cura ha principiado.
¿Sufre Ud. de granos, erupciones, ó ronchas que dan picazón? El Lavol lavará y limpiará esto en una simple noche. ¿Tiene Ud. costras duras, escamas, llagas húmedas, eczema que secreta agua, ó cualquier otro defecto del cutis? Use una botella de Lavol y todo indicio de estas enfermedades desaparecerá.
El Lavol lo curará.
Se vende en todas las droguerías.

PIDA Vermicida ASTOR
en las Boticas la "Española" y la "Violeta" de ASTORGA Hnos.

Señoras Debilitadas
Recomendaciones por un médico especialista

Si padece Ud. de malestar o debilidad o desarreglos peculiares del sexo, si carece de fuerzas o del magnetismo que atrae y cautiva, si se siente nerviosa, irritable o quebrantada de salud, tome alimentos sanos, particularmente legumbres, espinacas, etc., muy poco o nada de vino u otras bebidas alcohólicas y, después de cada comida, dos tabletas (comprimidos) de "HIERRO NUXADO," producto estrictamente científico de fórmula conocida que doctores recomiendan y que venden todas las buenas boticas.

"HIERRO NUXADO" contiene hierro orgánico como el hierro de la sangre misma. Contiene además el principal constituyente químico de la fuerza activa nerviosa que abastece prontamente abundancia del fluido vital a los gastados nervios y de tal modo, no solo da a las mujeres mayores fuerzas, vigor y resistencia, sino que renueva también la fuerza magnética, dándoles ese indescribible atractivo que los hombres tanto admiran en el bello sexo. Fortificando así su organismo "HIERRO NUXADO" es de gran ayuda para renovar la juventud y quitar arrugas y otras señas que envejecen el rostro y que a menudo originan en debilidad orgánica. Así es como muchas señoras obtienen una vitalidad sorprendente a las dos semanas de tomar este valioso tónico.

No acepte Ud. sino el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva el nombre de Dae Health Laboratories. Ningún otro producto es "la misma cosa," ni da "el mismo resultado."

Urge la reforma de unos desagües

En la calle que conduce de la Librería Alsina hasta la pulpería "La Mariquita" lado Norte, se hace indispensable el arreglo de los desagües, pues son tan superficiales, que no pueden contener la inmensa cantidad de agua que reciben. En cada aguacero un poco fuerte, la calle se inunda y el agua sube hasta las aceras de las casas, a extremo que hasta se cuele por las ventilaciones que quedan como a una cuarta del nivel de la acera. Conocemos muy bien al caballero Lic. don Cleto González Viquez, Presidente Municipal y sabemos muy bien la actividad que despliega en todos los asuntos Muni-

cipales, así como también a todos los demás miembros que componen la Corporación y estamos seguros de que se interesarán en el sentido de arreglar a los vecinos este gran inconveniente que los perjudica grandemente. Según se nos ha informado al costado del Colegio de Señoritas fue arreglado de una manera conveniente el desagüe por pasar lo mismo, que las aguas se desbordaban.

Es de esperarse, pues que don Cleto ha de poner remedio al mal que aqueja a aquellos pobres vecinos.

GANGAS! GANGAS!

Medias para niños, corsets finos, vestidos para hombres y niños, medias bordadas de última novedad para señora. Estas son las gangas que se pueden aprovechar comprando en la tienda de CESAR ARGUEDAS situada frente al Pasaje Jiménez. Ropa a la medida, al gusto de cliente más exigente

Si usted quiere enviar un recuerdo al amigo o pariente ausente, retrátese en la

Fotografía Artística Paynter & Robert

la más acreditada en su género — Calle de la Estación

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS Curadas por la "EUMIGTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. — Todas Farmacias. D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI^a).

Representantes en Centro América: J. PAULY & Co.

Agentes en Costa Rica: SASSO Hnos

En la renombrada Sastrería Pandolfi

puede Ud. encargar sus trajes, los cuales se confeccionan con los mejores casimires ingleses.

Venta de materiales para sastrer

Contigua a la Tienda de Vanni y Co.

Guatemala y Perú

El Gobierno de Perú ha notificado al de Guatemala su protesta por el atropello cometido con el Cónsul en aquella nación; quien por informes obtenidos fue reducido a prisión por orden del Presidente Orellana y flagelado inicua-mente en dicho establecimiento penal.

La noticia parece confirmarse y esto promoverá un trastorno de graves consecuencias en el Gobierno de Guatemala.

Según se desprende por las noticias recibidas en esta Capital el señor don Nicolás Chocano no ha sido nunca reconocido como tal Cónsul del Perú, ni ha presentado su documentación de estilo, considerándosele en este caso como simple particular.

Se deduce que su detención y encarcelamiento obedece a estar complicado con elementos del Partido Conservador en una conspiración contra el Gobierno que preside el General Orellana.

VENTA DE MADERAS AZOFEIFA & Cía.

Ofrecemos madera de construcción y carpintería a precios bajos. Cal, arena, ladrillo y caña de construcción. Basas de piedra y guachipilín. — 100 varas al Norte del Royal Bank. Teléfono 822 - Apartado 1080

Hermoso lote en venta para construcción elegante en parte alta de la ciudad.—En esta Administración se informará.

LA ESTRELLA DE ARTE de FELIX SERRANO R.

Tapicería y fábrica de muebles. Ofrece a su clientela juegos de sala, dormitorio y comedor. Camarines, armarios, botiquines, camas y demás objetos de lujo. TODO AL ALCANCE DE SU BOLSILLO. 50 varas al sur de La Merced

Dr. RAFAEL CRUZ CIRUJANO DENTISTA

Frente a la Botica Francesa Teléfono 918

El Puente de la Fábrica

Hemos observado que se le están haciendo reformas a las pilas, sin preocuparse de lo más esencial que son las piedras que sirven de base al macadam. Dichas piedras, la mayor parte se encuentran en tan mal estado, que amenazan mucho peligro para los transeuntes. Sería conveniente que el señor Cabezas encargado de la reparación de puentes se diera su asomada por aquel lugar, a fin de que él que siempre ha desplegado actividad en todos los asuntos, ponga mano a la obra, impartiéndole las órdenes para que sea arreglado convenientemente a fin de evitar el día menos pensado una desgracia.

FEOLI & RIMOLO

abren de nuevo su Almacén ofreciéndose a su numerosa clientela, en el local que ocupaba Ramón Madrigal, contiguo a la casa de Basigó & Alvarado.

La mejor Carnicería y Salchicheria del Mercado

LA CENTRAL DE JUAN MARCHINI

Especialidad en mortadelas y carnes embutidas. Carne de res y cerdo de las mejores calidades a precios que no admiten competencia. — Mi lema es: Trabajar bien, vender mucho y ganar poco —

Paraguería LA JAPONESA de DOMINGO REGO

Esta gran FABRICA está para recibir un enorme y variado surtido de telas para sombrillas y paraguas

TEATRO MODERNO

Miércoles 13 de Setiembre 1922

A las 7 p. m.—Comienza la cinta, por Maciste,

CABIRIA

A las 8.30 p. m.—La grandiosa película

EL SECRETO DE LA MUERTE

EPISODIOS: 5, (2a. Parte) 6 y 7

Viernes: EL TRIUNFANTE por Douglas Fairbanks

Si Ud. necesita MUEBLES dirijase al Taller de ANTONIO AVILA M.

situado en la Jardinería «LA CAMELIA», 150 varas al sur de LA DOLOROSA. — Teléfono No. 172

DE TODO EL PAIS

Guadalupanas

Lástima grande es que no obstante el exponer las deficiencias que se notan en el cantón, no se hace caso por quien corresponde. La poca higiene que se observa en varios lugares de la ciudad nos acarrea a todos mala salud. Cien varas de la esquina noreste de la plaza es un lugar en donde muchas personas tiran las basuras, el desagüe está atarrado, amén de otras porquerías. Sería bueno que la autoridad tomase cuenta de eso o hiciera limpiar ese lugar y otros por el estilo

Nueva Calle

Está abierta más de la mitad de la calle que unirá la calle de San Francisco con de Blancos, casi frente al switch del tranvía. La distancia que falta por abrir es muy poca. ¿Por qué no se terminará de abrir? Al vecindario de Calle de Blancos le interesa y, de consiguiente el síndico del lugar, debe gestionar con el Municipio para que se termine esa obra de adelanto.

Por qué no se atiende?

Extraña sobremanera al público guadalupano, el hecho de que la Compañía de Luz y Tranvía no atienda las indicaciones del Municipio de aquí, en cambio que sí al de otro lugar. La calle nueva de San Vicente a Guadalupe se pensó iluminar por los Municipios de ambos cantones, y al efecto no hicieron las gestiones correspondientes y en todo el trayecto de la Villa de San Vicente se instaló la luz en la calle, no así en el de la ciudad de Guadalupe, en donde según se rumora parece no lo hará la Compañía. No hay caso, somos torcidos los guadalupanos, no obstante que el Municipio guarda consideración a la Compañía, a la cual ni obliga rellenar debidamente el trecho de la línea. Bueno es que el Municipio por el buen nombre del pueblo, se mueva en el sentido de que se ilumine dicha calle del lado de Guadalupe. pues es sensurable y ridículo que el Municipio de Moravia por sí haya realizado la apertura de tal calle en territorio de ambos cantones, y que el de Guadalupe que no tiene que palpar el alumbrado no haga iluminar la parte de calle de la ciudad. CAMARON QUE SE DUERME SE LO LLEVA LA CORRIENTE!

Qué hubo del impuesto de tranvía?

La Municipalidad de San José declaró con lugar el reclamo del impuesto correspondiente al Municipio de este lugar, en la inteligencia de que ese dinero se invierta en la mejora de la Cañería.

Puentes

Hace pocos días se terminó el puente del Paso Hondo en el Río Torres que une a Sabanilla del Mojón con la ciudad de Guadalupe. Ahora se va a construir otro importante puente que unirá el distrito de Mata de Plátano de este Cantón, con Sabanilla también, por todo lo cual estamos muy de plácemes los guadalupanos, que realmente sabemos estimar a los cultos hijos de Sabanilla que son amigos del progreso y que están demostrando su amor por ese simpático pueblecito que adelanta bastante. Ojalá pudiésemos los guadalupanos con la buena voluntad que para ellos tenemos, cooperar en el adelanto de ese pintoresco lugarcito en donde muchos vecinos de Guadalupe tienen bienes raíces, igual que los vecinos de Sabanilla con nuestro cantón. La unión hace la fuerza, y ellos, son dignos de apoyo.

Buen servicio

Es innegable que ahora si tenemos buen servicio de tranvía, pues el digno Administrador de la Empresa y el activo Superintendente, señor Ross, atendiendo indicaciones nuestras han puesto un carro extra en las horas necesarias. Esa finura es muy agradecida por los vecinos.

Escuela Musical

Se ha fundado una escuela musical por elemento entusiasta del divino arte, y, al efecto se formularon y firmaron los estatutos, habiéndose contratado al maestro que lo es el competente don José Salvatierra. Por encontrarnos de luto los vecinos del lugar, con motivo de la muerte del muy honorable artista don Pilar Jiménez, los alumnos de dicha escuela que son los señores Miguel Angel Zeledón, Hermenegildo Araya, Víctor Marín, Basileo Araya, José Joaquín Blanco, Emilio Calvo y Antonio Kauma y otros nueve jóvenes cuyos nombres no recuerdo, dispusieron en señal de duelo suspender las clases hasta que pa-

sen los nueve días. Ojalá que no desmayen esos alumnos, y que triunfen en sus deseos

La política se mueve

Un grupo de amigos de un joven humilde de esta localidad, visitó a éste para avisarle que han iniciado trabajos por él, para llevarlo al Congreso en las próximas elecciones, en el vecindario de ellos, en donde cuenta con muchas simpatías dicho joven y con motivo de ello otro grupo de amigos vecinos de aquí le obsequió con una magnífica serenata. Lo que no sabemos es si aceptará dicho joven, pero acepte o no, los amigos trabajarán por él, según ellos piensan.

Festejos que se preparan

Pocos años se celebrarán los festejos del 15 de este mes, como el próximo, ya que los preparativos que se hacen no son para menos. La progresista y entusiasta Municipalidad, digna de figurar entre las municipalidades que fueron y cuyo recuerdo es orgullo del Cantón, pondrá todos los medios a su alcance para festejar como se debe ese día de gloria para nuestra querida patria. Ellos son patriotas, y dignos hijos! La Escuela del lugar, así como las de los distritos también hacen grandes preparativos para festejar, según creo unidas en la plaza de esta ciudad ese dichoso día; las autoridades y vecinos deseosos de cooperar harán limpiar y regar las calles, adornar los frentes de sus casas e iluminar por la noche, al menos la Calle Real y las casas al rededor de la plaza. No es raro que nuestra filarmonía aunque está desorganizada, hará un esfuerzo por organizarse siquiera para tocar recreo y retreta, también ese día. Por supuesto que si no se logra preparar dignos festejos con buena alborada y demás, no se hará festejo alguno, pues sería ridículo hacer un festejo que no sea digno del día de la patria.

Escándalos

Son muy a menudo los que se ven. Ojalá la autoridad deje de dormir y se preocupe por el bien del pueblo.

Restablecido

Se encuentra restablecido ya el Lic. don Marciano Acosta, después de varios días de cama.

Nueva Barbería

Don Angel María Terán se estableció con una Barbería, 200 varas al Este de la estación del tranvía.

UN SUSCRITOR

Notas de Paraíso

Novenario

Con motivo de ajustarse los nueve días de fallecido el inolvidable **Reinaldo Solano**, renovamos nuestro pésame a la familia doliente, principalmente a sus estimables padres.

Match

El domingo 10 del presente se jugaron dos partidas de foot-ball. La primera entre los teams primera división Orosi y segunda Paraisiense. El amigo Paco Amador resultó un gran jugador. Que cosa al cabo de la vejez... viruelas!

La segunda partida fueron las primeras divisiones Dulce Nombre y Paraisiense. Estuvo muy reñida. Jugaron bien los Coghi, Bolaños y el fowar del centro Isaias Solano. Culminó con el triunfo de los de aquí tres goals a cero.

Preparativos para el 15

Se hacen en la Escuela grandes preparativos para conmemorar esta fecha. Habrá una procesión cívica de salud y otros números, los cuales leyendo el programa que a continuación reproducimos, se enterarán nuestros lectores. Habrá ese día baile en el Salón Municipal.

Asuntos religiosos

Infórmanme que en el sermón del domingo el Presbítero Bolaños predicó sobre higiene. Fue un tema bastante largo, agradable e interesante. Abarcó desde el método de cómo se debe construir una casa higiénica, hasta la manera de criar a nuestros gamines, destruyendo la creencia de que el agua hace daño. Nos llena de consuelo tener un representante de la religión de Cristo que vele por la salud del cuerpo y del alma de sus feligreses. De manera que el Pbro. Bolaños ha escrito desde el púlpito el prólogo a la obra que llevará a cabo la Escuela para el 15.

Edificio escolar

El actual Presidente de la Junta Escolar se esmera por cumplir con su misión. Ha levantado un detalle escolar para concluir el edificio el cual está muy adelantado en su parte delantera. Que siga el incansable don Juan en su loable obra.

Asuntos Municipales

La actual Municipalidad ha comprendido la gran razón de que sin dinero no se puede llevar a cabo ninguna obra de progreso; de que para higienizar la villa es necesario hacer grandes desembolsos. Además ha comprendido que los postes del alumbrado y demás materiales eléctricos tarde o temprano habrá que removerlos y que para estar prevenidos es de urgencia ver la manera de allegar fondos; a ese particular labora un plan de detalles. Al pueblo no le debe doler el dinero que queda en su mismo pueblo, que se invertirá en su mismo provecho, para preservarlo de epidemias, y para llevarlo a ocupar el primer asiento, por su progreso, entre los otros pueblos de la República.

Doctor

Todos nos preguntan de qué ha servido que el Soberano Congreso acordara la creación de esta medicina cuando no hay un Doctor que la venga a ejercer. Qué sucederá?

CORRESPONSAL.

Notas de Desamparados

Velada

El muy entusiasta Director de Escuelas don Manuel Monge, con la ayuda del personal Docente, prepara para el día de la fiesta nacional, una simpática Velada, la cual es de esperarse ha de dar muy buenos resultados dado el entusiasmo con que siempre el pueblo de desamparados acoge esta clase de festejitos y por ver con el fin que se hace, que no es otro sino el de proteger a los niños pobres. El programa ha sido escogido y será ejecutado por los niños de la Escuela.

Establecidos

Nuestro estimado amigo don Manuel Camacho se ha establecido con un nuevo local de carnicería, donde ofrece carne muy buena y barata; le deseamos muchas pesetas al amigo Camacho, lo mismo que a don Manuel Gutiérrez, quien también ha comprado el negocio de pulpería "La Campana": es de esperarse, que el carácter amable y jovial de los dos amigos recientemente establecidos, les dará mucha prosperidad en sus negocios lo que no place.

Ausente

Hemos visto con pena la ausencia del amigo don Eugenio Corrales, Inspector de Escuelas de este circuito y Presidente del Club Excelsior, quien después de una gira como de quince días por Santa María de Dota, ha tenido que partir para paraiso, por cuanto un amigo de él está muy enfermo; esperamos ha de restablecer pronto dicho hermano y así tener de nuevo entre nosotros a don Eugenio.

Turno

Muy concurrido estuvo el Turno que se verificó en San Rafael. El resultado monetario fue muy alagüeño y reinó el mayor orden. Las exquisitas rafaelienses dieron con sus encantos mayores atractivos a la fiesta.

Corresponsal 2º.

Quong Tai Chong & Co.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores

PUNTARENAS C. R.

Buena inversión Se puede colocar una suma de \$ 15,000 a \$ 20,000 con garantía urbana de primera orden en esta ciudad.—Informes en esta Administración.

Medias de seda bordadas: antes \$ 7.00 ahora \$ 4.00

Donde MURILLO,

frente a la Botica Oriental

¿Quiere Ud. un calzado fino y elegante?

En la Zapatería LA PRINCESA DEL DOLLAR lo encuentra a su medida.

Calle del Pacífico, 25 varas al Norte de La Dolorosa.

PROPIETARIO, Nicolás Murillo

Cacao en Grano

DE PRIMERA CALIDAD

DEPOSITO PERMANENTE

Contiguo al DEPOSITO DE MADERAS SARAVIA

Calle del Tranvía al Pacífico

7 años de sufrimiento

Las PILDORAS DeWITT HAN CURADO este HOMBRE

ALIVIO DESPUES DE LA PRUEBA DE LA DOSIS

He visto un anuncio de las PILDORAS DeWITT de las PILDORAS DeWITT

Señor Don Amadeo Santaló, Calle de Munt, 9, PALAMOS (Gerona), ESPAÑA. "Durante siete años he sufrido de agudos dolores en las piernas lo que me imposibilitaba casi por completo el poder ir a trabajar. He ensayado toda clase de medicinas pero sin ningún resultado, hasta que por fin viendo un día un anuncio de las Pildoras De Witt hice una prueba con ellas. A mi gran satisfacción me siento mejor después de la primera cajita y estoy continuando a tomar ellas con la plena confianza de que me curarán completamente de la dicha enfermedad."

La Señorita Santaló, hija del paciente, nos escribe más tarde la siguiente carta: "Mi padre se ha curado completamente después de la primera cajita de las Pildoras De Witt."

Este Caballero español nos informa agradecido que después de los siete años de sufrimientos ha encontrado que las Pildoras De Witt constituyen el único remedio que le ha mejorado y debe la completa desaparición de sus dolores a las Pildoras De Witt. Las Pildoras De Witt están especialmente preparadas de tal manera que penetran al centro de los desordenes de los riñones y de la vejiga para expulsar las impurezas de la circulación, para renovar la fuerza y la energía del sistema.

Las Pildoras De Witt relevan y curan más rápidamente las enfermedades de los riñones y de la vejiga y por consiguiente con menos gastos que los otros remedios.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DeWITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO.	DEBILIDAD DE	GOTA
LUMBAGO.	ESPALDA.	DOLOR DE
CIÁTICA.	CISTITIS.	ESPALDA.
CALCULOS.	PIEDRA.	LASITUD.

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general

Mermann & Zeledon, San Jose.

JULIO FABIO UGALDE

HEREDIA, C. R.

Agencias * Comisiones * Trabajos de Imprenta * Representaciones

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

CONVALESCENCIA.—Es con el **Baño Hidro Termo Eléctrico** que los tuberculosos VARELA DEBORA, CAVAZZI, LIZANO, MARTINEZ y DEPIETRO etc. volvieron de nuevo al trabajo; así como CLAUDIO SOLANO que enfermo hacía 3 años fue curado y se ocupa de montar dichos baños en las casas particulares por la módica suma de 50 colones. Puede verse una muestra de esas instalaciones en el Hotel Central en el apartamento del Dr. MAGGIORANI.—Las embarazadas vencen los vómitos con dicho baño y logran tener productos sanos y exentos de enfermedades hereditarias.

LEAN ESTO! Mi fábrica de tostar y moler café desde hoy ofrece hacer este trabajo a \$ 1.75 el qq.—Vendo café de primera (pilado) o tostado a \$ 60.00 qq. Clase buena de segunda a \$ 50.00.—Compra mayor de un qq. tiene descuento.—En «La Bolsa Mercantil» se reciben órdenes. Trinidad Carvajal, Av. 10.ª al Cementerio junto a La Castellana y Pelayo Nuevo.

HIGINIO VILLALTA.—Se encarga de trabajos de Tapicería de carruajes, muebles y demás del ramo. Colchones de resorte y clases corrientes; encargándose los conseguirá a la medida y de materiales esterilizados.—Del Carmen 200 varas al Norte y 150 al Oeste. Llame al teléfono 792

CABALLO regular tamaño, colorado, con lucero en la frente, fierro en la paleta semejante a un corazón, crin recortada a la americana, desapareció hace 8 días potrero Limón esta localidad. Gratificaré quien dé razón su paradero.—José Chin Chon, Turrialba.

Para paseos.—Si Ud. quiere el mejor carro, el más confortable y el de más lujo de la ciudad, pida el «Pace Maker» de Victor Campos, especial para 7 pasajeros.—Teléfono 1686.

CASA PEQUEÑA AMUEBLADA deseo tomar en arrendamiento.— Juan Fernández Morúa.

SE DESEA ALQUILAR una casa pequeña cerca de la Imprenta Minerva. Matrimonio sin hijos. En esta Administración informarán.

For HIRE. «Pace Maker» automóvil for 7 passengers. The best and most comfortable car in town.—Apply to Victor Campos.—Telephone 1686.

CASA EN VENTA situada en punto céntrico y buena vecindad. Aproveche la ocasión. Para informes en esta Administración.

MADEREROS: Si quieren Uds. alistar y aserrar maderas con prontitud, llévenlas a «El Laborerito» donde se le atenderá honradamente. Gran existencia de maderas de toda clase para la venta. Fabricación de puertas y ventanas.—Struk y Alvarado, Propietarios.—Teléfono 539.—San José

Dinero A INTERES.—Se dan al interés \$ 10.000 con garantía hipotecaria de bienes en esta capital.—Informes: Oficina del Liedo don Victor Guardia o con don José Cuesta en esta ciudad.

EN SAN JOSE SE VENDEN CIGARRILLOS MARIHUANA

Repetidas veces hemos dado la voz de alerta para que las autoridades de policía investiguen los lugares que expenden cigarrillos de marihuana.

Sabemos de fuente autorizada que este tósigo que tantas víctimas ocasiona, se sigue usando y vendiendo casi públicamente en esta capital.

El sirviente Rafael Céspedes muerto trágicamente en la madrugada del domingo es otra víctima como tantos otros que se dan al olvido.

Hágase un buen cumplimiento si es que pretendemos destruir este asqueroso vicio que a pasos agigantados va corrompiendo y desmoralizando a nuestros jóvenes.

Destínense a este servicio un número de personas que no sean muy conocidas, interesadas en hacernos este bien, y pronto se descubrirán todas aquellas personas que hoy descaradamente se burlan de las leyes expletando este artículo.

UN SUICIDIO EN JUAN VIÑAS

El domingo como a las cuatro de la tarde fue encontrado muerto en un charral el joven Felipe Carvajal quien puso fin a sus días disparándose un tiro de escopeta en el corazón. Al momento fue avisado el activo Agente de Policía de Tucurrique don Manuel Días y este avisó inmediatamente al señor Alcalde don Sotero Araya M., quien se constituyó en el lugar del suceso para levantar la sumaria. Es de sentir que para ese caso no fuera el Médico del pueblo cosa que es de obligación. Esto sucedió en un poblado del distrito de Tucurrique de este cantón.

Turno Feria Escolar

Muy animado se encuentra este vecindario para ayudar en cuanto pueda al turno que la Junta de Educación ha dispuesto hacer el próximo domingo 17 de septiembre a fin de allegar fondos para la conclusión de la casa de escuela de este lugar por ofrecimiento de la finca de Lindo se hará el turno en el Beneficio de café, donde se espera que el público acudirá.

Por motivo de haberse agotado los fondos del empréstito, parece que la Municipalidad ha parado los trabajos

de caminos, pero no han conseguido más de la mitad que falta de dicho empréstito. Sería muy necesario que la Municipalidad hiciera el propósito de trabajar con energía pues con algo de actividad se consigue el empréstito y se siguen dichos trabajos que bastante necesarios son.

Parquecito Municipal

Muy lucido se ve el parquecito municipal con motivo de haber dispuesto la Municipalidad instalar en dicho parque la luz eléctrica, pues es un lugar bastante precioso, por ser como creo único en la república, pues está en alto como a diez metros del nivel de las calles por tres lados y a nivel por la entrada.

Junta de Educación

La Junta de Educación integrada por los activos señores don Sinfoniano Garro don José Goñi, don Franco Calvo y don Lino Vargas, está allegando del modo que les sea posible fondos a dicha Junta, pues están esperando que salgan las escuelas para inmediatamente dar principio a los trabajos para la terminación de dicha escuela.

CORRESPONSAL.

Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

Cuál es la persona que debe suceder a don Julio Acosta en su alto cargo de Presidente de la República?

Miramar, setiembre 10 de 1922.

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

S. D.

Muy señor mío:

Correspondiendo gustosamente a la encuesta abierta en su estimable diario, buscando a la persona que debe suceder a don Julio Acosta en la Presidencia de la República, debo decirle lo siguiente.

En la creencia de que al externar mi opinión, contribuyo así a poner un grano de arena en favor de nuestra angustiada República en la contienda que se avecina. Conocedor como soy de los altos y prestigiosos méritos del Lic. don Alberto Echandi Montero, creo que será el único quien debe suceder a don Julio, pues en dicha personalidad se encuentran cristalizados su ardoroso patriotismo y los sabios conocimientos de un verdadero hacendista económico, hombre que sabe dar la justicia a quien la tiene, probo, y limpio de compadres de círculo, para hacer una administración honrada, limpia y leal que es lo que necesita nuestra Patria para sacarla del caos en que se encuentra y afianzar la soberanía nacional casi amenazada por las malas administraciones pasadas, tal es mi opinión y como debe ser la de todo buen costarricense desapasionado a las rencillas políticas.

Agradézcole señor Director la publicación de esta humilde opinión y quedo de Ud. atto. y S. S.

J. M. AGÜERO GÓMEZ

El recuento de cupones de anoche, dio el siguiente resultado:

Don Rafael Yglesias	7.835
Lic. don Alberto Echandi	6.003
Lic. don Ricardo Jiménez	6.001
Dr. don José María Soto	4.922
Don Leonidas Peralta	4.783
Lic. don Cleto González	4.419
Don Oscar F. Rohrmoser	2.792
Gral. Juan B. Quirós	2.114

Encuesta del «Diario del Comercio»

¿Cuál es la persona, que en su opinión, debe suceder a don Julio Acosta en su alto puesto de Presidente de la República?

Llene la línea de puntos, y envíe el cupón recortado a la Redacción de este Diario

De La Gloria

Clases nocturnas.—Las clases nocturnas a cargo de la directora de la escuela, doña Flora de Wallace, han sido un éxito; lo que demuestra que cada día entraremos en mayor cultura.

Fiesta Patria.—El 16 se celebrará la fiesta del 15 de Setiembre; esta fiesta promete estar muy animada, habrá discursos, recitaciones, cantos y una comedia dirigida por doña Flora y ejecutada por escogidos alumnos de ambos sexos; La orquesta «La Gloria» amenizará el acto.

Mordido por una culebra.—Al honrado trabajador don Eusebio Saborio lo mordió una culebra Bocaráca mucho lo lamentamos y le deseamos pronto restablecimiento.

Campaña contra la anquilostomiasis.—Ojalá llegue pronto aquí el laboratorio de la anquilostomiasis, pues he visto algunos jovencitos tan pálidos como un muerto.

Cosecha de café.—La cosecha de café promete este año estar muy abundantes.
BOSQUE NEGRO

«Gets-It» Cura Callos



Los callos se desprenden

tan fácilmente como se desprende la cáscara del plátano, cuando Ud. los toca con 2 o 3 gotas de «Gets-It». El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No mas peligrosas cortaduras. Instantáneo alivio del dolor. Cuesta un bautillo—donduegüera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Teatro Moderno

El Teatro Mudo Francés, que durante los días de la guerra, como era natural, tuvo un ligero eclipse, ha cobrado ahora nuevos bríos que se ha traducido en obras de gran aliento.

Por veintenas se pueden contar las obras de arte posteriores a la guerra, que se distinguen por la fina ejecución dramática, especialmente de parte de los actores, en que la Gaiia siempre ha sido pródiga.

El Secreto de la Muerte es una de estas obras famosas. Esta noche continuará en el Moderno con los episodios 5 (2a. parte), 6 y 7.

A las 7 recomenzará la inmortal Caribria, estupenda creación que instruye grandemente al par que proporciona un rato de sublime arte. La erupción del Vesubio, con que se inicia la cinta, figura entre las más notables reproducciones de que es capaz el cine. La escena del incendio de la flota cartaginesa por los espejos de arquimedes se ajusta religiosamente a la realidad histórica.

De Heredia

Setiembre

Felicitaciones

Muchas y merecidas felicitaciones han recibido de los simpáticos cartagineses y heredianos, el erudito escritor, Presbo, don Gregorio Añibarro y el competente maestro de capilla en esta ciudad don Juan R. Alfaro. El padre fue el autor de la letra del hermoso Himno a la Virgen de los Angeles y don Juan Rafael de la música, agregando un nuevo capítulo a su verdadero arte; *mal que le pese a un conocido especial* (2) que escribió una serie de insultos en «La Prensa» ese devoto de San Jorge... o del tapete verde quiso hacernos tragar la píldora que dicha croniquita era de Cartago, más a su tiempo se le dió la merecida recompensa... manifestándole que aquellos nuestros hermanos queridos no descienden a un terreno vil y venenoso, propio de los cáfres...

«Especial!» a estas horas no volverá a Heredia, y menos con el *palmo de narices* que recibió del cuerpo de Banda.

Necrología

El sábado dejó de existir en esta ciudad el incansable trabajador, don Ricardo Hernández Villegas. Damos el pésame a sus hijos don Manuel Herrera y a doña Luisa Hernández de Herrera.

UN CORRESPONSAL

Invitación

El Consejo Supremo de la CRUZ ROJA COSTARRICENSE invita a todos los socios de esta Institución a tomar parte en el desfile «POR LA SALUD», que hará la CRUZ ROJA de la Juventud en la mañana del 15 del corriente, para cuyo fin se les suplica reunirse en la Plaza de la Merced, a las 8.15 horas.

Chesterfield

El cigarrillo que debe usted aprender a fumar por que su liga de tabacos turcos y americanos, mezclados inimitablemente, dan satisfacción, lo que no se consigue con ningún otro.

Gran Circo Sáenz Frères

Pronto! Pronto!
Debut!!

de las nuevas atracciones procedentes

del
Hipódromo de New York

La Revolución de Honduras

Siguen los alzados en armas presentando ligeras escaramuzas en el departamento de Atlántida donde resultó muerto el General Iraura quien mandaba las fuerzas rebeldes.

En los demás departamentos las tropas del Gobierno han restablecido el orden.

688

es el Teléfono

del
Diario del Comercio

Enfermos

—Don Rafael Flores ha restablecido de su enfermedad.

—Doña María Escalante de Toledo continúa en franca convalecencia.

—El licenciado don Gerardo Castro se encuentra restablecido.

—Doña Alice P. v. de Fernández ha seguido postrada en cama. Vivamente deseamos su mejoría.

—Bastante mejor continúa doña Glorieta Wagner.